

Un millón de sueños en el Calderón

“La tercera España, inmensa y silenciada”, decía el periodista y escritor sevillano Manuel Chaves Nogales por los dos bandos de la Guerra Civil y, posteriormente, por el franquismo y el exilio. Y es que aquellos momentos marcaron la historia de España en el contexto europeo. Es por ello que El Teatro Calderón celebrará el próximo **miércoles 22 de noviembre** un acto cultural que se enmarca dentro del I Congreso Internacional ‘Territorios de la Memoria. El franquismo a debate’ de la Universidad de Valladolid, donde se estudiarán aspectos como la oposición de los totalitarismos, el fomento de la democracia y la construcción de la ciudadanía, entre otros.

El Teatro Calderón de Valladolid será el escenario del acto, titulado “**Un millón de sueños**”, que comenzará a partir de las 20 horas. Las entradas ya están disponibles en las taquillas del recinto para todos aquellos que deseen acudir, con un coste de 5 euros. Además, el evento contará con la participación de personas vinculadas con el mundo de la cultura y la defensa de los derechos humanos, como María Garzón, directora general de FIBGAR, el cantautor Patxi Andión, la actriz Rosa Manzano, de Teatro Corsario, Jesús Cifuentes, de Celtas Cortos o el poeta Carlos Mestre, entre otros.

Uno de los objetivos principales del acto por parte de la organización del Congreso es aquel de reunir a todas las personas que han participado en las diversas actividades académicas y ciudadanas llevadas a cabo durante todo el mes de noviembre. Labores que giran en torno a la cultura, pues es nexo fundamental para la evolución y el desarrollo democrático de la sociedad, siendo un ámbito que estará presente durante el seminario.

El Congreso nace de la relación y colaboración mutua entre **Les Territoires de la Mémoire Liège** y **Territorios de la Memoria España**. El primero emerge en Lieja, en 1993, como centro de Educación de la Resistencia frente a los sistemas políticos limitadores de las libertades ciudadanas con el objetivo de educar y concienciar a la ciudadanía contra los totalitarismos, inculcando la importancia de los valores democráticos y la lucha contra formas de exclusión, entre otras cosas. De esta manera se busca sensibilizar acerca de los peligros del racismo, xenofobia y resurgimientos de fascismos.

Les Territoires de la Mémoire Liège son presentados a nivel nacional por la Universidad de Valladolid en el año 2012, de la mano de entidades vinculadas a la Universidad y al mundo cultural como la Asociación Memoria de la Transición y el Colectivo Contra el Olvido. Ambas fundan los Territorios de la Memoria España al compartir unos fines comunes, algunos como la defensa de los derechos humanos y la necesidad de reivindicar el movimiento memorialístico en reconocimiento de las aportaciones de aquellos perseguidos por defender las libertades de Europa. No hay que olvidar que la memoria es importante, pues como decía el juez Brennan-

McClesky: “Seguiremos prisioneros del pasado mientras neguemos su influencia en el presente”.